

ACTA PLENO
SESION Nº 2022/9-PLENO

FECHA: 28 de mayo de 2022.

LUGAR: Salón de Plenos de la Casa Consistorial

HORA: 12:11

SESIÓN: Extraordinaria

ASISTENTES:

ANTONIO PUERTO GARCIA	EUPV:SE	Alcalde-Presidente
YOLANDA MORENO APARICIO	EUPV:SE	Vocal
IVAN ESCOBAR PALACIOS	EUPV:SE	Vocal
ROSA MARIA RUIZ MARTINEZ	EUPV:SE	Vocal
JOSE MANUEL GARCIA PAYA	EUPV:SE	Vocal
JOSE VICENTE PEREZ BOTELLA	EUPV:SE	Vocal
SERGIO PUERTO MANCHON	PP	Vocal
ANTONIO ENMANUEL MIRA CERDAN	PP	Vocal
JUAN RUIZ GARCIA	PP	Vocal
MARIA JOSE CIFUENTES RODENAS	PP	Vocal
MARIA JOSE VILLA GARIS	PSOE	Vocal
JOSE LUIS MARTINEZ PRIETO	PSOE	Vocal
ANA VANESA ELVIRA SANCHEZ	PSOE	Vocal
MANUEL GARCIA PUJALTE	PSOE	Vocal
MIGUEL ANGEL MATEO LIMIÑANA	C's	Vocal
MARIA ANGELES LOPEZ TOMAS		Secretaria Acctal.

AUSENTES:

JONATAN MOLINA TORRES (Excusado)	EUPV:SE	Vocal
ANTONIA GARCIA MOROTE (Excusada)	EUPV:SE	Vocal
NURIA GARCIA GIL (Excusada)	PP	Vocal
JOSE RAMON BOTELLA CAÑIZARES (Excusado)	PP	Vocal
MIRIAM MOLINA NAVARRO (Excusada)	PSOE	Vocal
PALMIRA ESCOBAR GARCIA (Excusada)	C's	Vocal
PALOMA ALFARO CANTO (Excusada)		Interventora

Existiendo el "quórum" previsto en el artículo 113.2 de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de Comunidad Valenciana, en concordancia con el artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, la

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



Presidencia declara abierta la sesión, entrándose de lleno en los asuntos fijados en el orden del día, adoptándose respecto de ellos los siguientes acuerdos:

ORDEN DEL DÍA

**1. PSER-Cultura, Deporte, Educación, Gabinete Psicopedagógico y Juventud.
2021/261-CUL.**

ASUNTO: ENTREGA MENCIÓN HONORÍFICA DE “CRONISTA OFICIAL DE FIESTAS DE LA VILLA DE ASPE” A FAVOR DE D. CARLOS AZNAR PAVÍA.- ACTO SOLEMNE. REF.: P/UA/MGA.



VideoActa: [Pleno sesión Extraordinaria núm.09/2022, de 28 de mayo.](#)

**1. PSER-Cultura, Deporte, Educación, Gabinete Psicopedagógico y Juventud.
2021/261-CUL.**

ASUNTO: ENTREGA MENCIÓN HONORÍFICA DE “CRONISTA OFICIAL DE FIESTAS DE LA VILLA DE ASPE” A FAVOR DE D. CARLOS AZNAR PAVÍA.- ACTO SOLEMNE. REF.: P/UA/MGA.

INTERVENCIONES

D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente): Buenos días Familia de D. Carlos Aznar, muchísimas gracias por acompañarlo, no queda hueco en el salón de plenos prácticamente, muchísimas gracias a la Corporación Municipal, disculpar a los concejales de la corporación que por diferentes motivos no pueden estar hoy presentes, también vamos a disculpar a D. Antonio Galiana Pérez, presidente de Honor de la Real Academia de Cronistas al cual le mandamos un saludo y esperamos tenerlo presente en algún acto, que serán muchos durante este año, en nuestras Fiestas Patronales o en las distintas celebraciones que tenemos en nuestro pueblo.

Damos comienzo al Pleno Extraordinario en el cuál hacemos entrega de la mención y nombramiento de D. Carlos Aznar Pavía como Cronista de Fiestas.

Quiero en estos momentos también, saludar a D. Gonzalo Martínez Español, nuestro Cronista de la Villa, que muy bien ha compaginado con Carlos Aznar, sus veinte años de desempeño de funciones, y que todos, quiero resaltar, de forma unánime todos los grupos municipales, este año, el 23 de febrero en el Pleno nombramos a Carlos Aznar Pavía como Cronista de Fiestas.

Y además, hay algo que hoy quiero poner en común con la Corporación y con todos vosotros, y es el carácter facilitador, carácter colaborador, y el carácter especial

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



que tiene Carlos Aznar para colaborar con su pueblo, y lo veréis representado cada una de las entidades que estáis hoy aquí cuando hemos tenido que recurrir al él.

No solo en favorecer las fiestas, las culturas y las tradiciones, sino en cualquier aspecto, a Carlos se le llama y lo tenemos ahí, de forma desinteresada; colaborando con Moros y Cristianos; con sus Hermandades dentro de la Semana Santa; con las distintas fiestas y tradiciones que durante este año, Carlos, vamos recuperando y vamos poniendo en marcha. Estamos en un año especial en el cual aún se pone mucho más en valor el carácter social que tenemos dentro de nuestra población, el carácter de hacer sociedad, hacer comunidad, y en eso ha sido una pieza fundamental Carlos Aznar durante estos veinte años que era Cronista de Fiestas sin el nombramiento que hoy otorgamos en este pleno, pero yo creo que ha sido una vida, y la familia lo podrá decir, dedicada a su pueblo. Y luego ya otro aspecto fundamental, yo no sé cuántos cronistas de fiestas habrá en España, pero yo creo que la fiesta, la tradición, la cultura en nuestro pueblo tiene un arraigo especial, un arraigo representado con cuatro Declaraciones de Interés Turístico, de las cuales en todas y cada una de ellas Carlos Aznar ha tenido un aporte fundamental en llegar a conseguir esos nombramientos. Aspe se representa desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre por sus tradiciones, por sus fiestas, por su cultura, nadie en España nos puede igualar, y todos los fines de semana lo veis cómo las agendas nos paran y nos ponen a relieve las distintas tradiciones que tenemos que seguir cuidando y conservando, y que hoy más que nunca ponemos en valor esta Corporación, y como digo, de forma unánime resaltar la figura de Cronista Oficial de Fiestas dentro del nombramiento que hoy hacemos a D. Carlos Aznar Pavía. Creo que se ve representada una sociedad volcada y creo que hoy colaborar entre D. Gonzalo Martínez Español, el gran trabajo que ha hecho desde su nombramiento en el año 2013 y muchísimo antes, en recopilar la historia de nuestro pueblo, se vea acompañada con este nombramiento de Carlos Aznar como Cronista Oficial de Fiestas.

Hoy tenemos a María Ángeles López como Secretaria Accidental que viene a sustituir a Javier Maciá como Secretario Municipal, dará lectura ahora del acuerdo plenario del pasado 23 de febrero y entregaremos, tanto por parte del Cronista de la Villa D. Gonzalo Martínez como por mi parte en representación de la Corporación Municipal, los distintos galardones que hacen nombramiento hoy a D. Carlos Aznar Pavía, posteriormente le daremos la palabra y continuaremos con el acto, una vez que tome posesión.

D^a. María Ángeles López Tomás (Secretaria Accidental del Ayuntamiento): Se realiza lectura del acuerdo plenario de fecha 23 de febrero de 2022, por unanimidad de los 21 miembros presentes de la Corporación se acordó en primer lugar conceder el título de Cronista Oficial de Fiestas de la Villa de Aspe a D. Carlos Aznar Pavía, por su capacidad de transmitir, promover, mantener e impulsar los valores culturales y festivos tradicionales de nuestro Municipio, a través de sus continuos relatos y su

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



activa participación en multitud actividades que contribuyen a fortalecer, mantener y fomentar las señas de identidad propias de la Villa Aspe.

Como segundo punto se acordó convocar Pleno en una sesión extraordinaria para celebrar este acto solemne cuando lo decida la Corporación en función de la situación epidemiológica.

Posteriormente se acordó que la fecha de entrega de esta mención fuese hoy el día de hoy, 28 de mayo.

Ahora requerimos la presencia de D. Carlos Aznar para hacer entrega de la mención.

D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente): mención honorífica a D. Carlos Aznar Pavía, un agradecimiento especial por tu trabajo, tu desempeño y tu dedicación, y hoy sí, después de veinte años, en nombre de toda la Corporación, de todos los Portavoces, del pueblo de Aspe te hacemos entrega del nombramiento de Cronista Oficial de Fiestas para que lo desempeñes muchos años, Carlos, y esa es la vocación que hoy nos queda, el deseo de que dejemos constancia de la historia de nuestro pueblo muchos años, y que te tengamos con nosotros muchos años para seguir relatando nuestras fiestas, nuestras tradiciones y la historia de nuestro pueblo. Muchísimas gracias y en nombre del pueblo de Aspe te hacemos entrega de esta preciosa placa con este fondo del ayuntamiento, con una de las joyas más importantes de nuestro pueblo como es nuestra plaza y nuestra Basílica, y ahora también, por D. Gonzalo Martínez Español, en nombre y representación de la Real Academia de Cronistas te hacemos entrega de esta medalla.

D. Gonzalo Martínez Español (Cronista Oficial de la Villa de Aspe): Par mí, Carlos es un compañero con el que hemos compartido y seguimos compartiendo multitud de cosas, nos juntamos, charlamos de nuestras historietas y no sé, para mí, la verdad, creo que es un reconocimiento muy necesario, lleva trabajando más de cuarenta años en levantar, en conocer, en divulgar la historia, la cultura, las tradiciones, las fiestas de Aspe, algo como digo muy merecido.

En nombre de la Asociación de Cronistas, han delegado en mí para que le imponga, la medalla por parte del Alcalde se la tiene que imponer él, y yo le voy a imponer el pin, y me han dicho que le transmita la enhorabuena del Presidente de la Asociación de Cronistas y también el Presidente Honorario que es el Cronista de Orihuela, iba a venir al acto pero se ha puesto enfermo, está indispuesto y me ha dicho que hable en nombre de todos ellos, y bueno transmito la enhorabuena de parte de todos los cronistas, e incluso me han dado la hoja, que ahora la puede enseñar él, de su nombramiento como miembro integrante de la Asociación de Cronistas que queda aquí. Y le voy a poner el pin de la asociación como me pusieron a mí, que también lo llevo aquí, y la medalla, que la lleva puesta.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



D. Carlos Aznar Pavía: Da lectura al siguiente escrito que se transcribe literalmente:

*“¿Qué es la vida? Un frenesí
Una sombra, una ficción,
Y el mayor bien es pequeño,
Que toda la vida es sueño,
Y los sueños, sueños son.
En un mundo tan singular,
Que el vivir solo es soñar y
la experiencia me enseña
Que el hombre que vive
Sueña
Lo que es, hasta despertar.*

Gracias señor alcalde por haber hecho realidad este sueño; gracias a todos vosotros corporación municipal del Ayuntamiento de Aspe, gracias a todos los que hoy os encontráis aquí compartiendo conmigo este acto, os lo agradezco de corazón. A vosotros, los medios de comunicación que desarrolláis una gran labor también muchísimas gracias.

Y sigo dando las gracias a personas que hace tiempo que nos dejaron.

A aquel alcalde que reparo en mis escritos y el día 2 de junio del año 2002, por decreto me nombro Cronista Oficial de Fiesta de la Villa de Aspe. Querido Miguel Iborra, siempre te estaré agradecido: hoy me encuentro aquí gracias a ti.

Amigo, Juan Pedro Asencio: Gracias por librarme de complejos, fuiste mi único y mejor maestro, tú también eres parte muy implicada en la realización de este sueño. Gracias Gonzalo, Cronista Oficial de la Villa de Aspe de ti también he aprendido, pero, sobre todo, en ti tengo un gran apoyo.

Gracias a mis hijas Mari Carmen y Nieves y a mi hijo Carlos, por vuestras manos ha pasado todo lo que he escrito, vuestras puntualizaciones y correcciones también han contribuido a que hoy nos encontremos aquí. Ahora le ha tocado el turno a mi nieta Marta, nunca he publicado nada que previamente lo haya leído alguno de ellos. A mi esposa Carmen, perdón por las horas de soledad, porque, aunque estemos en la misma casa tu siempre me dices que te dejo sola, que siempre estoy en el ordenador.

No es ningún secreto para nadie de este bendito pueblo que no tengo ningún tipo de estudios. Bueno sí, EL CERTIFICADO DE ESTUDIOS PRIMARIOS, que me dieron en las clases nocturnas de las Escuelas Nuevas. Hoy Doctor Calatayud. Certificado que perdí y lo volví a sacar en el periodo de instrucción cuando hice el Servicio Militar.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



Redactar la Crónica del VI Centenario de la aparición o hallazgo de nuestra Patrona la Virgen de las Nieves, fue para mí un privilegio, algo que hice con mucha ilusión consciente de la importancia que esta tenía para las futuras generaciones.

En la Revista "La Serranica" del año 2018, publique un artículo con el título "Han pasado 100 años desde aquel V Centenario", en el hacía un recorrido por las fiestas del año 1918. Fue muy escasa la documentación que pude encontrar de aquel acontecimiento, pero contaba con el testimonio que en su día me transmitieron personas que lo habían vivido. Con estas crónicas se lo puse muy fácil a posibles estudiosos de nuestra historia y tradiciones.

Alguien dijo:

"Un pueblo sin tradiciones es un pueblo sin historia"

La gente solo piensa en mí como cronista, pero realmente he escrito más artículos históricos, y costumbrista que crónicas.

Siempre se ha dicho que "la curiosidad mató al gato", pero en mi caso el gato no ha salido escarmentado, sino que ha sacado un gran beneficio.

Este sentimiento ha sido el que me ha llevado a recuperar varios personajes perdidos en la historia y descubrir hechos y datos curiosos sobre personalidades de las que creo conocer bastante.

Desde que era niño siempre he sentido curiosidad por todo lo que concierne a mi pueblo. He escrito varios artículos sobre D. Emilio Castelar (último Presidente de la Primera República) y uno de los más grandes oradores de todos los tiempos. La Relación que tuvo con Aspe estaba avalada por cuatro cartas manuscritas dirigidas a un aspense (Paco Galvañ), fui detrás de esas cartas más de 30 años y por fin las recuperé para el museo de Aspe, fue la primera pieza singular que se depositó en el museo.

Descubrí que el gran Federico García Lorca, había pasado una tarde en Aspe, lo escribí y lo publique con todo lujo de detalles en la revista "Ateneo".

Escribí la Crónica de las Fiestas del año 1934, año en que se casaron mis padres y nació mi hermana Francina, ella falleció el pasado año, ¿Qué cómo pude escribir una Crónica de cosas que habían ocurrido 9 años antes de que yo naciera?, muy sencillo, con el testimonio de las personas que habían vivido aquellas fiestas, ultimas antes de que estallara la Guerra Civil Española. Ahora no podría hacer aquella crónica que publique en la Revista "La Serranica" del año 1998, porque todas las personas que me ayudaron con sus testimonios, ya no están entre nosotros, la última que nos dejó fue, Asunción Campos Almela, Miss Aspe 1934, falleció en Murcia el pasado año, sus restos reposan en el cementerio de Aspe junto a su marido, el que fuera uno de los alcaldes más jóvenes que tuvo Aspe, José Cremades Gilabert.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



No os digo todo esto para alardear, ni muchísimo menos, no me mal interpretéis simplemente intento deciros que lo que he investigado y escrito me ha hecho muy feliz, le ha dado sentido a mi vida y estos años de mi jubilación han sido y son los mejores, dispongo del tiempo que antes me faltaba y no tengo que guardar ningún horario de los que producen estrés.

Este reconocimiento que hoy se me hace, me motiva y me da ánimo y fuerza para continuar escribiendo, cosas sobre mi pueblo y de fuera de él, pues también escribo en publicaciones a nivel nacional y de otros pueblos."

Sr. Alcalde, le doy nuevamente las gracias, a toda la Corporación, y a todos los asistentes, muchísimas gracias, estoy muy contento de este acto y agradecido, gracias.

D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente): Como digo, nunca un pueblo devolverá la dedicación de personas como tú, como Gonzalo hacéis por seguir de alguna manera constatando la historia de nuestro pueblo, dicen que la historia la hacen los pueblos y es evidente, es decir, para escribirla ya estáis vosotros, y para recogerla, y al final los importantes están ahí, los que todos los días hacen que Aspe sea motor social, económico, cultural, festero, evidentemente.

Yo creo que estamos en un fin de semana que todos podemos estar muy orgullosos de pertenecer a una comunidad que se llama Aspe, ayer entraba el agua para nuestros campos, el agua que tanto queremos para nuestros campos, y que todos los que estamos aquí sentados hoy, hemos trabajado desde distintos puntos para que fuera una realidad, junto con los agricultores.

Hoy nombramos a Carlos como Cronista de Fiestas, esta tarde tenemos el nombramiento de los cargos festeros de los Moros y Cristianos, que ya estamos deseando ver desfilar por nuestras calles después de dos años de pandemia. Mañana tenemos la Romería para ver a nuestra Patrona la Virgen de las Nieves, Aspe es un pueblo muy activo y de eso tenemos que estar muy orgullosos, tenemos que seguir cuidando a todas las entidades que hacen que esto sea una realidad. Y evidentemente para que la historia que hacen los pueblos sea escrita tenemos que tener personas como Carlos Aznar, que hoy nombramos Cronista de Fiestas, como Gonzalo Martínez, tenemos que estar agradecidos y con todos vosotros, que sois la parte activa, nosotros estamos de paso, pero el pueblo tiene que seguir haciendo y escribiendo la historia.

Muchas felicidades Carlos en nombre del pueblo de Aspe, muchos agradecimientos a vuestra familia, a Carmen, que ahora le entregaremos un ramo en nombre de toda la Corporación, y a toda la familia por aguantar evidentemente esos ratos, que no son pocos, en recoger nuestra historia, y a todos vosotros muy buenos días y gracias por estar hoy aquí.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247



En tal estado, por la Presidencia se levanta la sesión siendo las 12:32 horas. En prueba de todo lo cual se extiende la presente Acta, en borrador, que firma, en unión mía, la Presidencia del órgano municipal.

DILIGENCIA.- Para acreditar que la presente acta, de la sesión núm. 2022/9-PLENO, celebrada por el Órgano Colegiado PLENO ha sido aprobada, sin correcciones, en sesión del mismo órgano núm. 04/2023, celebrada el día 29/03/2023.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615572032463224247

